

## もいのにぎわい通信

### 2019年11月16日 定例活動報告

日時：2019年11月16日（土）10:00～15:00

場所：小山町 観音地

天候：晴 気温9～19℃ 湿度50% 風向 東南等 風速2.0m

参加者：17人：子ども1人、大人16人（内土地改良区0人）

#### ■活動

10:00 作業の打合せ クズ蔓切・除草作業、シイタケ収穫

11:00 休憩

11:15 作業開始 キウイ収穫

12:00 昼食（いも煮がふるまわれました）

13:00 除草作業

15:00 解散

#### ■活動報告

10月28日に予定された定例会は台風19号による倒木が入口を塞いでいて入れず11月に持ち越しとなりました。入口の取り付け道路の両サイドには折れた木が何本もあり、チェーンソーによる生々しい切断面が見えていました。また、台風21号の大雨が東南の道路わき部分にがけ崩れを引き起こしました。もともと違法な山砂採取が行われた際に傷つけて仮止めされていた地面が今回の大雨で大きく崩れてしまったようです。応急処置として11月9日に目印に支柱を立て、左に寄って通れるように草刈をしました。

打って変わって秋晴れの素晴らしい気候を満喫しながら活動できたのは幸せなことです。土地改良区の皆さんは台風21号の豪雨災害の復旧作業が忙しく参加できませんでした。

今回は新しく参加いただいたボランティアが4名、夫婦での参加が4組でした。特に峰島さんは何度もお参加いただいておりますが奥様の参加は初めてでした。（今後もよろしかったら是非お二人でご参加ください。星野夫妻・関夫妻・森夫妻のように）

刈払機は4台ありましたが、1台は故障で実働は3台でした。担当したのはいつもの金井・星野さんに加えて峰島さんでした。午後から峰島さんが帰られたので和田さんが担当しました。ここで刈払機を使う女性は星野さんと和田さんですが、私は女性が刈払機を使っているのを見るとエイリアン2のシガニー・ウィーバーを思い起こします。カッコイイじゃないですか。それはともかくとして、今回は北側部分とビニールハウス前を中心に刈払いを行いました。蔓払いの段階に入っていけるようになりました。

あの方々は剪定ばさみや鋸りなどを使って、散策路沿いの雑草とクズの蔓切り落としや枝打ちを担当していただきました。台風などで手入れが遅れるとジャングル状態になってしまいます。一度そうになってしまうと、切り開いて入っていくのさえ大変なことになってしまいます。里山なんていう風景は人の手入れがあってなんですね。先日のテレビ番組でマツタケ

が高くなったのはプロパンガスのせいだというのをやっていました。昔は燃料をえるためにマツの周りはきれいになっていたのに今は枝も落ち葉も拾わなくなってしまった、それがマツタケの生育を妨げ生産量が大幅に減ってしまったのだそうです。

お昼には芋煮が振舞われました。育てていたシイタケをチェックに行くとラッキーにも顔をだしていたので、大きな取れたてのシイタケが具となって入りました。暖かい日差しの中で、それはそれは美味しい昼ご飯でした。

シイタケとキウイを収穫したので、皆さんのお土産となりました。

皆さん、お疲れ様でした。

Facebook ページに drone で撮った動画も上げておきましたのでご覧ください。

(記録： 金井章男)

.....

■ お知らせ ホームページもご覧下さい→ <http://www.g-cycle.org/>

次回の定例会は、12月14日(土)(雨天時12月15日(日))に行います。

除草作業・枝の剪定・クズの除去、昼は手づくり焼き立てパンを予定していますので、皆さん奮って参加願います。



集合写真



剪定バサミと鎌で クズの除去と枝の剪定作業



キウイの収穫



休憩



おいしそうな芋煮



芋煮を味わう



芋煮



採取したてのシイタケ



森さん親子も楽しそう。



収穫した大きなシイタケだ!



久しぶりの刈払機による除草作業



鎌による除草作業



ドローンによる空撮



台風 21 号による大きながけ崩れ